

Im Verlaufe des Jahres 1939 kam es unter dem Eindruck des unmittelbar drohenden Krieges zu einer Reihe von Streiks und Protestaktionen, besonders unter Westwallarbeitern, Bergarbeitern des Saargebiets und Werftarbeitern. In diesen antifaschistischen Kämpfen, die in vielen Fällen von kommunistischen Parteiorganisationen in Zusammenarbeit mit sozialdemokratischen Gruppen geführt wurden, forderten die Arbeiter höhere Löhne sowie andere soziale Rechte und erreichten teilweise die Durchsetzung ihrer Forderungen.

Da die westlichen imperialistischen Staaten auch den letzten Versuch der Sowjetunion zunichte machten, die gemeinsame Front gegen den faschistischen Aggressor zu schaffen, zugleich aber gegen die Sowjetunion gerichtete Geheimverhandlungen mit Hitlerdeutschland führten, schloß die Sowjetregierung, einem deutschen Angebot folgend, im August 1939 mit Deutschland einen Nichtangriffspakt ab. Diese Handlung durchkreuzte die Bildung einer antisowjetischen Einheitsfront aller imperialistischen Staaten und sicherte der Sowjetunion für einige Zeit den Frieden.

XL Kapitel

Der vom faschistischen deutschen Imperialismus entfesselte zweite Weltkrieg. Der Kampf der antifaschistischen Widerstandsbewegung unter Führung der KPD für die Beendigung des Krieges durch den Sturz der Uitlerdiktatur. Der Überfall Uitlerdeutschlands auf die UdSSR und der Große Vaterländische Krieg des Sowjetvolkes. Die Gründung des 'Nationalkomitees „Lreies Deutschland“. Die Zerschlagung des Uitlerfaschismus durch die ruhmreiche Sowjetarmee. (Periode von September 1939 bis !Mai 1945)

Der faschistische deutsche Imperialismus entfesselte mit seinem Überfall auf Polen am 1. September 1939 den zweiten Weltkrieg und unterwarf sich in der ersten Kriegsphase bis Juni 1941 große Teile Europas zur Vorbereitung seiner räuberischen Aktion gegen die Sowjetunion. In den von ihm besetzten Ländern errichtete er ein barbarisches Ausplünderungs- und Zuchthausregime und begann mit der Vernichtung ganzer Völker.

Der faschistische deutsche Imperialismus führte den Krieg um die imperialistische Neuaufteilung der Welt zu seinen Gunsten und um die Verwirklichung seiner Weltherrschaftspläne. Er strebte danach, die Arbeiterbewegung und alle demokratischen und nationalen Bewegungen in Europa und in anderen Erdteilen zu zerschlagen und vor allem die sozialistische Sowjetunion zu vernichten. Dieser zweite Versuch des deutschen Imperialismus innerhalb